

# BAB 1

## PENDAHULUAN

### 1.1 Latar Belakang Penelitian

Di Indonesia literasi keuangan telah menjadi salah satu fokus kebijakan pemerintah dan lembaga keuangan. Terdapat kekhawatiran bahwa masyarakat cenderung kurang memahami konsep keuangan dan tidak memiliki pengetahuan untuk mengelola dan membuat keputusan keuangan di masa yang akan datang. Terdapat empat aspek dalam penilaian tingkat literasi keuangan. Empat aspek tersebut adalah *general knowledge*, *saving and borrowing*, *insurance*, dan *investment*. *General knowledge* atau pengetahuan umum adalah pengetahuan mengenai tabungan dan pinjaman. Di zaman sekarang ini, setiap individu pasti selalu mengatur bagaimana keadaan keuangannya. Hal ini dilakukan agar setiap kebutuhan dan keinginan hari ini tercukupi sehingga kebutuhan dan keinginan masa depan bisa disiapkan. Kesulitan dalam mengelola keuangan diakibatkan oleh tidak adanya perencanaan keuangan yang baik serta kurangnya pemahaman dalam mengelola keuangan. (Litamahuputty, 2020)

Pemahaman dalam pengelolaan keuangan merupakan hal yang sangat penting di kehidupan sehari-hari. Menurut Krishna, Rofaida, & Sari (2010:55) “Literasi keuangan membantu individu agar terhindar dari masalah-masalah keuangan. Kesulitan keuangan bukan hanya masalah dari pendapatan semata (rendahnya pendapatan). Kesulitan keuangan juga dapat muncul jika terjadi kesalahan dalam pengelolaan keuangan (*miss-management*) seperti kesalahan penggunaan kredit, minimnya pengetahuan tentang produk-produk keuangan, dan

tidak adanya perencanaan keuangan yang matang. Keterbatasan finansial dapat menyebabkan stress, dan rendahnya kepercayaan diri.”

Menurut Asmalidar (2019:13) dalam penelitiannya menunjukkan bahwa usia dan indeks prestasi kumulatif berpengaruh positif dan signifikan terhadap tingkat literasi keuangan. Semakin tinggi usia dan indeks prestasi kumulatif mahasiswa maka tingkat literasi keuangan juga semakin membaik. Pengelolaan keuangan yang tepat harus didukung oleh literasi keuangan yang baik. Berapa pun tingginya tingkat pendapatan seseorang, apabila terjadi kesalahan dalam pengelolaan keuangan maka akan menimbulkan masalah dalam keuangan, contohnya kesulitan ekonomi. Kesulitan ekonomi tidak hanya disebabkan oleh pengaruh pendapatan namun juga bisa disebabkan oleh kesalahan dan adanya masalah dalam pengelolaan keuangan.(Nurlinda & Medan, 2020)

Mahasiswa dengan beraneka ragam latar belakang akan memiliki pengelolaan keuangan yang berbeda pada masing-masing individu. Mahasiswa yang memiliki pengetahuan keuangan akan mampu mengelola keuangannya, diperlukan pengetahuan tentang bagaimana mengelola keuangan serta bagaimana teknik berinvestasi menjadi hal yang tidak dapat diabaikan lagi seperti waktu sebelumnya.

Kita sebagai mahasiswa kurang melek tentang masalah keuangan, setiap harinya ada saja masalah kekurangan keuangan. Bukan hanya karna faktor kurangnya pendapatan namun ada juga faktor lainya seperti minimnya literasi keuangan, belum bisa memanaj keuangan dengan baik, dan juga uang yang seharusnya kita kelola dengan baik itu malah disalurkan ke hal yang konsumtif

yang sifatnya sementara sedangkan untuk dana darurat tidak ada. Maka dari itu penelitian ini ingin mengetahui seberapa besar tingkat literasi keuangan di universitas siliwangi khususnya di Fakultas Ekonomi dan Bisnis.

Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi harus belajar untuk mandiri secara finansial dan bertanggung jawab atas keputusan yang mereka buat. Pada dasarnya, orang tua sudah memperkirakan kebutuhan mereka selama satu bulan. Namun, yang terjadi umumnya adalah dana mereka habis sebelum tanggal kiriman datang. Hal tersebut terjadi karena pengelolaan keuangan yang kurang baik dan adanya kebutuhan-kebutuhan yang mendesak. Maka, dengan adanya permasalahan di atas penulis tertarik meneliti tingkat pemahaman literasi keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi dengan melihat tingkat pemahaman mahasiswa terhadap pengelolaan keuangan dan bagaimana seorang mahasiswa mengatur pola keuangannya. Maka, penelitian ini dilakukan untuk mengungkap seberapa besar tingkat pemahaman literasi keuangan Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis tentang **“Analisis Tingkat Pemahaman Literasi Keuangan Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi** (Survei Pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan bisnis Angkatan 2019 Universitas Siliwangi).”

## **1.2 Identifikasi Masalah**

Dari uraian permasalahan di atas, maka peneliti merumuskan permasalahan dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Bagaimana pengaruh pendapatan orang tua, indeks prestasi kumulatif, uang saku, dan usia secara parsial terhadap tingkat literasi keuangan Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi?
2. Bagaimana pengaruh pendapatan orang tua, indeks prestasi kumulatif, uang saku, dan usia secara bersama-sama terhadap tingkat literasi keuangan Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

Berdasarkan latar belakang dan rumusan masalah yang telah dipaparkan, maka tujuan yang ingin dicapai dari penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui pengaruh pendapatan orang tua, indeks prestasi kumulatif, uang saku, dan usia secara parsial terhadap tingkat literasi keuangan Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi.
2. Untuk mengetahui pengaruh pendapatan orang tua, indeks prestasi kumulatif, uang saku, dan usia secara bersama-sama terhadap tingkat literasi keuangan Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi.

### **1.4 Kegunaan Hasil Penelitian**

#### **1.4.1 Kegunaan Pengembangan Ilmu**

1. Hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan tentang keilmuan terutama dalam dunia pendidikan mengenai pengaruh pendapatan orang tua, indeks prestasi kumulatif, uang saku dan usia terhadap literasi keuangan mahasiswa

2. Hasil dari penelitian ini dapat digunakan sebagai acuan bagi penelitian selanjutnya.

#### **1.4.2 Manfaat praktis**

Manfaat yang dapat diperoleh dari penelitian ini dijabarkan sebagai berikut:

1. Bagi Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi.

Penulisan penelitian ini diharapkan dapat berguna bagi Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi untuk mengetahui tingkat pemahaman literasi keuangan. Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi dapat memperdalam pengetahuan, keterampilan, dan kemampuan dalam mengelola keuangan pribadi. Selain itu, Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi dapat mengembangkan diri melalui pengelolaan keuangan individu dalam perencanaan jangka pendek maupun jangka panjang.

2. Bagi Universitas Siliwangi

Penulisan penelitian ini diharapkan dapat berguna sebagai bahan bacaan dan referensi untuk menambah wawasan terkait pengetahuan dan wawasan di bidang keuangan. Sebagai bahan referensi dapat dilakukan penelitian serupa maupun dilakukan pengembangan dalam penelitian terkait literasi keuangan.

3. Bagi peneliti

Penulisan penelitian ini dapat menjadi sarana untuk menerapkan ilmu-ilmu ekonomi yang telah didapatkan oleh peneliti selama menempuh pendidikan pada Program Studi Ekonomi Pembangunan, Fakultas Ekonomi dan Bisnis,

Universitas Siliwangi. Penelitian ini dapat menambah wawasan peneliti mengenai literasi keuangan dan pengelolaan keuangan pribadi serta perencanaan jangka pendek maupun jangka panjang.

## 1.5 Lokasi dan Waktu Penelitian

### 1.5.1 Waktu Penelitian

Penelitian ini dilakukan pada bulan Desember 2022 yang diawali dengan pengajuan judul kepada pihak Program Studi Ekonomi Pembangunan.

### 1.5.2 Tempat Penelitian

Tempat pelaksanaan penelitian ini adalah di Lingkungan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Siliwangi.

**Tabel 1.1 Jadwal Penelitian**

No	Kegiatan	2023																							
		Feb				Mar				Apr				Mei				Juni							
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4				
1	Pengajuan outline dan rekomendasi pembimbing	■																							
2	Konsultasi awal dan penyusunan rencana kegiatan	■																							
3	Proses bimbingan penyelesaian proposal		■	■	■	■	■	■																	
4	Seminal proposal skripsi								■																
5	Revisi proposal skripsi dan persetujuan revisi									■	■	■	■	■	■	■									
6	Pengumpulan data dan pengolahan data															■	■								
7	Proses bimbingan penyelesaian skripsi																	■	■						
8	Ujian skripsi, revisi, dan pengesahan skripsi																					■	■		